
 
 
 
 
 
 

4a FICHE 
Traverser la Porte… 

 
CONNAITRE 
L’Année  Sainte  2025  s’inscrit  dans  la  continuité  des  événements 
de grâce précédents. Lors du dernier Jubilé ordinaire, nous avons 
franchi le seuil des deux mille ans de la naissance de Jésus‐Christ. 
Par la suite, le 13 mars 2015, j’ai proclamé un Jubilé extraordinaire 
dans le but de manifester et de nous faire rencontrer le « Visage 
de la miséricorde de Dieu », l’annonce centrale de l’Évangile pour 
chaque homme et chaque époque. Le temps est désormais venu 
d'un nouveau Jubilé, au cours duquel s'ouvre à nouveau la Porte 
Sainte  pour  offrir  l'expérience  vivante  de  l'amour  de  Dieu,  qui 
réveille dans le cœur l'espérance certaine du salut dans le Christ. 
En même  temps,  cette  Année  Sainte  guidera  le  chemin  vers  un 
autre anniversaire fondamental pour tous les chrétiens : en 2033, 
en  effet,  nous  célébrerons  les  deux mille  ans  de  la  Rédemption 
accomplie par  la  passion,  la mort  et  la  résurrection du  Seigneur 
Jésus.  se  trouvent  ainsi  devant  un  chemin  jalonné  de  grandes 
étapes, dans  lesquelles  la grâce de Dieu précède et accompagne 
les personnes qui marchent avec zèle dans  la  foi, actives dans  la 
charité et persévérantes dans l'espérance (cf. 1 Th 1, 3). 

      (FRANÇOIS, Spes non confundit, 6) 
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PAROLE GUIDE 
 

De l’Évangile selon saint Jean (10,7‐11) 

Jésus  reprit  la  parole :  « Amen,  amen, 
je vous le dis : Moi, je suis la porte des 

brebis. Tous ceux qui sont venus avant moi sont des voleurs et des 
bandits ;  mais  les  brebis  ne  les  ont  pas  écoutés. Moi,  je  suis  la 
porte.  Si  quelqu’un  entre  en  passant  par  moi,  il  sera  sauvé ;  il 
pourra entrer ; il pourra sortir et trouver un pâturage. Le voleur ne 
vient  que pour  voler,  égorger,  faire  périr. Moi,  je  suis  venu pour 
que les brebis aient la vie, la vie en abondance. Moi, je suis le bon 
pasteur, le vrai berger, qui donne sa vie pour ses brebis. 

DANS LA PAROLE 

D'un  point  de  vue  symbolique,  la  Porte  Sainte  prend  une 

signification particulière : c'est le signe le plus caractéristique, car 

le  but  est  de  pouvoir  la  franchir.  Son  ouverture  par  le  Pape 

constitue  le  début  officiel  de  l’Année  Sainte… En  franchissant  ce 

seuil,  le pèlerin se souvient du texte du chapitre 10 de  l’Évangile 

selon Jean : 

«  Je  suis  la  porte.  Si  quelqu’un  entre  par  moi,  il  sera  sauvé,  il 

entrera et  sortira et  trouvera des pâturages.  Le geste exprime  la 

décision de suivre et de se laisser guider par Jésus, qui est le Bon 

Pasteur.  De  plus,  la  porte  est  aussi  un  passage  qui  mène  à 

l’intérieur d’une église. Pour  la communauté chrétienne, ce n'est 

pas seulement  l'espace du sacré, qu'il  faut aborder avec respect, 

avec  un  comportement  et  une  tenue  vestimentaire  appropriés, 

mais  c'est  un  signe  de  la  communion  qui  lie  chaque  croyant  au 



 
3 

 

Christ  :  c'est  le  lieu  de  la  rencontre  et  de  la  communion.  du 

dialogue, de  la  réconciliation et de  la paix qui attend  la visite de 

chaque  pèlerin,  l'espace  de  l'Église  comme  communauté  de 

fidèles. 

 

JE ME LAISSE INTERPELLER PAR LA PAROLE 

• On franchit la porte de la Porta Santa à la fin 

d'un  pèlerinage  :  Qu'est‐ce  que  cela  signifie 

pour moi… 

• Franchir une porte signifie faire un choix… 

• Avec qui aimerais‐je franchir la porte… 

REPONSE À LA PAROLE Psaume 117,19‐24
 
Ouvrez-moi les portes de justice : j'entrerai, je rendrai grâce 
au Seigneur. 

« C'est ici la porte du Seigneur : qu'ils entrent, les justes ! » 

Je te rends grâce car tu m'as exaucé : tu es pour moi le 
salut. 

La pierre qu'ont rejetée les bâtisseurs est devenue la pierre 
d'angle : 

c'est là l'œuvre du Seigneur, la merveille devant nos yeux. 

Voici le jour que fit le Seigneur, qu'il soit pour nous jour de 
fête et de joie ! 
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PRIONS LA PAROLE 

Ô Dieu notre Père, qui as envoyé ton Fils, porte de notre salut, 

insuffle  en  nous  la  sagesse  de  l'Esprit,  afin  que  nous 

reconnaissions la voix du Christ,  le bon berger, qui nous donne 

la vie en abondance. Il est Dieu, et il vit et règne avec Toi, dans 

l'unité du Saint‐Esprit, un seul Dieu... 

MONTFORT M’ACCOMPAGNE 

Cantique 7,14-17: La fermeté de l’Espérance 
 
7  14  On  jette  l'ancre  dans 
l'orage  Afin  de  ne  pas 
submerger;  Je  suis  l'ancre de 
l'homme  sage  Au  milieu  du 
plus grand danger. 
 
7  15  Avec  moi  tout  devient 
facile: On est content, on est 
joyeux,  On  est  un  aigle,  on 
est agile, On a des ailes pour 
les cieux. 

7 16 Par moi l'homme change 
sa  force  En  la  force du Tout‐
Puissant;  Avec  lui‐même  il 
fait divorce, Et puis il devient 
agissant. 
 
7  17  Tous  les  martyrs,  à  ma 
présence,  Riaient  dans  leurs 
maux  les plus grands;  Je  leur 
montrais leur récompense, Ils 
surmontaient tous les tyrans. 


